



Tempête Nils: la Ville mobilisée pour garantir la sécurité des Perpignanais

À la suite du passage de la tempête Nils, la Ville de Perpignan dresse un premier point de situation.

Une priorité absolue : la sécurisation de l'espace public

Les intempéries ont principalement affecté le patrimoine arboré communal. À ce jour, 573 arbres tombés ont été recensés sur l'ensemble de la ville. Par mesure de précaution, les parcs et jardins municipaux demeurent fermés jusqu'à nouvel ordre. Face à l'ampleur des dégâts, la mobilisation des services municipaux et des entreprises partenaires est totale. L'objectif immédiat est clair : supprimer tout risque pour la population. Il ne s'agit pas, à ce stade, d'achever le nettoyage complet ni d'établir un bilan définitif, mais d'intervenir en urgence afin de garantir la sécurité publique. Les interventions en cours visent à :

- dégager les arbres encore présents sur les chaussées ;
- rouvrir l'ensemble des voies carrossables ;
- assurer au minimum un passage, même partiel, pour les véhicules.

Les opérations de broyage et de finition ne sont pas engagées pour le moment. Les végétaux sont, lorsque nécessaire, déplacés en bord de voie afin de libérer rapidement les axes de circulation. La gestion complète des déchets verts interviendra dans un second temps.

Des interventions hiérarchisées selon le niveau de danger

Les opérations sont priorisées en fonction des risques identifiés :

1. Arbres susceptibles de tomber sur la voie publique ;
2. Arbres menaçant des bâtiments publics ou des établissements recevant du public;
3. Arbres présentant un danger pour des biens privés et susceptibles de mettre des tiers en péril.

Les entreprises mandatées interviennent exclusivement pour l'abattage des sujets dangereux. Aucune intervention d'ordre esthétique n'est réalisée à ce stade. Les opérations de nettoyage approfondi et de remise en état feront l'objet d'une 2de phase. Le bois récupéré est stocké puis valorisé : il est transformé en Bois Raméal Fragmenté (BRF), utilisé sous forme de copeaux, ou recyclé dans le cadre d'aménagements paysagers.

Des équipements sportifs impactés

Plusieurs structures sportives ont été endommagées :

- Parc des sports : dégâts importants (poteaux hors service, cages de lancer)
- d'athlétisme, parcours du pentathlon, toiture de la halle Halle Marcel Cerdan) ;
- Gymnases Diaz (partiellement soufflé) et Clos-Banet ;
- Stades Stade Aimé Giral (poteaux et toiture) et Stade Gilbert Brutus (toiture).

Chantiers municipaux et bâtiments publics

Des dommages sont également constatés sur certains chantiers municipaux, notamment celui de la Médiathèque du Vernet, où des panneaux photovoltaïques ont été arrachés. Des bâtiments municipaux ont été touchés, à l'image de la verrière de l'Hôtel Pams.

Établissements scolaires : réouverture prévue lundi

L'ensemble des établissements scolaires de la ville — dont 8 sont restés fermés ce jour — devrait pouvoir rouvrir dès lundi matin. Les équipes techniques sont pleinement mobilisées pour assurer leur sécurisation dans les meilleurs délais.

Une mobilisation totale des services municipaux

Au total, 500 agents des services techniques sont mobilisés, aux côtés du personnel administratif et de la police municipale (50 agents). Le Numéro Vert mis en place a mobilisé jusqu'à 8 lignes simultanément au plus fort de la crise et a enregistré plus de 1 000 appels.

La Ville reste pleinement engagée pour rétablir les conditions normales de circulation et de sécurité dans les plus brefs délais et remercie les habitants pour leur patience et leur compréhension.

